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PRÓLOGO




    Con la reciente ampliación de la Unión Europea a 27 países, con un total de 495 millones de habitantes, la lengua alemana es hablada por el 32 % de los ciudadanos europeos (24 % como lengua materna y 8 % que la emplea como lengua extranjera), y junto con el inglés y el francés se ha convertido en la tercera lengua más empleada en la Unión Europea en el ámbito laboral.




    En la economía y en el mundo del trabajo el conocimiento del alemán debe ser considerado una opción que abre muchas oportunidades.




    El alemán pertenece al grupo germánico de las lenguas indoeuropeas, como el danés, el inglés, el holandés, el noruego y el sueco, con las que comparte algunas características. En el alemán también hay muchos vocablos procedentes del latín, y que nosotros, por consiguiente, podemos reconocer fácilmente, como por ejemplo: produkt («producto»), fabrication («fabricación»), kultur («cultura»), exakt («exacto»).




    En Alemania, al igual que en España, existen numerosos dialectos y variaciones regionales. En este libro presentamos el alemán estándar, que se conoce en todas las regiones alemanas.




    ¿Para qué sirve Alemán. Ejercicios prácticos? El libro está pensado tanto para principiantes como para los que ya conocen un poco la lengua, y quiere ayudar a poner en práctica las reglas gramaticales para poder hablar correctamente por teléfono o con otra persona en alemán. Además, el CD adjunto le facilita el estudio y le enseña la pronunciación y entonación correcta.




    Al principio de cada una de las 26 unidades encontrará pequeñas pinceladas gramaticales para refrescar la memoria antes de lanzarse a hacer los ejercicios, los cuales abarcan todo lo que consideramos indispensable para comunicarse en alemán.




    A lo largo de los ejercicios, encontrará preguntas a las que tendrá que responder, tablas que completar, localizar errores, reconstruir/construir oraciones y algunas pequeñas traducciones. De esta forma podrá controlar su progreso y conocer dónde tiene dificultades de comprensión y qué dudas le surgen sobre la aplicación de las reglas. Las soluciones de los ejercicios al final del libro le ayudarán, junto con el estudio de las indicaciones gramaticales, a profundizar.




    Los ejercicios expuestos en la secuencia propuesta en el libro completan el camino de análisis y estudio a través de la gramática y perfeccionan poco a poco su capacidad de escribir y hablar.




    Un pequeño consejo: aprender una lengua depende en gran medida del tiempo dedicado al estudio y la motivación personal. Es muy importante ser constante, como mínimo se necesitan 10 minutos diarios, más que el esfuerzo realizado en grandes sentadas durante una o dos semanas.




    Convierta este libro en un amigo, lléveselo con usted, hojéelo en el tren, el autobús, el metro o durante los descansos para comer, y acuérdese de que el estudio de la lengua alemana también puede ser divertido; pronto se dará cuenta de que el alemán no tiene secretos para usted: ¡le parecerá natural conseguir responder a cualquier pregunta!


  




  

    
UNIDAD 1


    EL SUSTANTIVO





    GRAMÁTICA




    Los sustantivos hacen referencia a personas (Maria, die Kusine, das Kind, der Präsident, der Kanzler), lugares (die Stadt, das Dorf, das Land, Mailand, Köln, Deutschland, das Matterhorn, Afrika, das Paradies, das All), objetos (der Stuhl, die Brille, der Computer, das Brot, das Buch, der Berg, das Haus), seres vivos (der Wolf, das Insekt, der Mensch, die Bevölkerung, die Polizei, der Bürger), ideas o cualidades (die Freiheit, die Vernunft, die Moral, die Heiterkeit, die Freude, die Sorge, die Neugier).




    

      

        	

           


        



        	

          RECUERDE: en alemán los sustantivos empiezan con mayúscula.


        

      


    




    En alemán hay tres géneros: masculino, fsemenino y neutro; los cuales vienen indicados por sus respectivos artículos: der, die, das; en plural, el artículo determinado es die para los tres géneros.




    No existe una regla fija para determinar el género de los sustantivos (por lo que conviene aprenderse los sustantivos junto a los artículos ya desde la primera unidad). A pesar de ello, para algunos grupos de sustantivos se pueden formular algunas reglas.




    1. son masculinos:




    • las personas de sexo masculino, las profesiones y las nacionalidades de las personas de sexo masculino: der Vater, der Onkel, der Leiter, der Direktor, der Fahrer, der Schneider, der Italiener, der Deutsche, der Norweger, der Schwede, der Brasilianer, der Franzose.




    • los meses del año: der Januar, der Februar, der März, der April, der Mai, der Juni, der Juli, der August, der September, der Oktober, der November, der Dezember (der Monat = «el mes»).




    • las estaciones del año: der Frühling, der Sommer, der Herbst, der Winter.




    • los días de la semana: der Montag, der Dienstag, der Mittwoch, der Donnerstag, der Freitag, der Samstag (der Sonnabend), der Sonntag.




    

      

        	

           


        



        	

          ATENCIÓN: die Woche, das Jahr.


        

      


    




    • las partes del día: der Morgen, der Vormittag, der Mittag, der Nachmittag, der Abend (excepción: die Nacht).




    • los puntos cardinales: der Norden, der Süden, der Osten, der Westen.




    • la gran mayoría de los nombres de las montañas: der Montblanc, der Ätna, der Vesuv, der Großglockner.




    

      

        	

           


        



        	

          ATENCIÓN: die Zugspitze, das Matterhorn.


        

      


    




    • las bebidas alcohólicas: der Wein, der Gin, der Wodka, der Grappa, der Schnaps, der Rum, der Cognac, der Weinbrand, der Likör.




    

      

        	

           


        



        	

          EXCEPCIÓN: das Bier.


        

      


    




    • todos los sustantivos que indican una profesión y terminan en -er, -or, -eur, -ent, -et, -and, -ant, -ist, -at, -oge, -loge: der Lehrer, der Friseur, der Coiffeur, der Major, der Doktor, der Pastor, der Professor, der Dozent, der Student, der Dirigent, der Patient, der Prophet, der Doktorand, der Lieferant, der Fabrikant, der Journalist, der Autor, der Gitarrist, der Polizist, der Diplomat, der Advokat, der Biologe, der Psychologe, der Soziologe.




    • las marcas automovilísticas: der Ferrari, der Porsche, der Alfa Romeo, der Lancia, der BMW, der Mercedes.




    • los sustantivos con las terminaciones:




    — -ling: der Sonderling, der Erstling;




    — -an: der Orkan;




    — -el: der Schlüssel, der Kessel;




    — -iker: der Politiker, der Praktiker, der Theoretiker, der Choleriker;




    — -us: der Globus, der Kaktus, der Fötus, der Uterus;




    — -ismus: der Aktivismus, der Dilettantismus;




    — -eur: der Flaneur, der Charmeur;




    — -ier: der Offizier, der Bankier;




    • un gran número de los sustantivos terminados en -en: der Hafen, der Kuchen, der Laden, der Schaden, der Wagen.




    2. son femeninos:




    • las personas de sexo femenino, las profesiones y las nacionalidades de personas de sexo femenino: die Mutter, die Tante, die Leiterin, die Direktorin, die Friseuse, die Italienerin, die Deutsche, die Finnin, die Peruanerin, die Französin.




    • todos los sustantivos que terminan en:




    — -ung: die Endung, die Bedienung, die Herausforderung, die Beschäftigung, die Einladung, die Empfehlung, die Entschuldigung, die Verantwortung, die Verwaltung, die Zeitung, die Abteilung;




    — -heit: die Neuheit, die Wahrheit, die Einzelheit, die Gelegenheit, die Gesundheit, die Menschheit;




    — -keit: die Fröhlichkeit, die Freundlichkeit, die Höflichkeit, die Geschwindigkeit, die Gewissenhaftigkeit, die Schwierigkeit, die Gerechtigkeit;




    — -schaft: die Kundschaft, die Nachbarschaft, die Mannschaft, die Eigenschaft, die Gesellschaft, die Freundschaft;




    — -ion: die Nation, die Diskussion, die Organisation, die Position, die Inflation, die Konstruktion, die Produktion;




    — -tät: die Realität, die Originalität, die Kreativität, die Aktivität, die Intensität, die Qualität, die Elektrizität, die Parität, die Kapazität;




    — -thek: die Bibliothek, die Videothek, die Diskothek;




    — -anz / -enz: die Toleranz, die Akzeptanz, die Relevanz, die Bilanz, die Konkurrenz, die Konferenz, die Korrespondenz, die Sequenz, die Konsequenz;




    — -ie: die Akademie, die Chemie, die Garantie, die Industrie, die Fotografie, die Theorie, die Demokratie, die Anarchie, die Materie;




    — -ik: die Fabrik, die Grafik, die Kritik, die Mathematik, die Musik, die Politik, die Technik, die Thematik;




    — -ade: die Blockade, die Pomade, die Rollade;




    — -age: die Garage, die Etage, die Blamage, die Courage;




    — -ei: die Angeberei, die Schweinerei, die Bäckerei, die Metzgerei;




    — -ive: die Alternative, die Perspektive;




    — -ose: die Parodontose, die Psychose, die Neurose;




    — -ette: die Rosette, die Klarinette, die Diskette;




    — -euse: die Friseuse, die Masseuse, die Souffleuse;




    — -esse: die Delikatesse, die Raffinesse;




    — -elle: die Salmonelle, die Parzelle, die Gazelle;




    — -ur: die Tonsur, die Zäsur, die Korrektur, die Struktur.




    • nombres de barcos y aviones: die Europa, die Bremen, die Concorde.




    • las marcas de las motocicletas: die BMW, die Honda, die Kawasi, die Suzuki.




    • los números: die Eins, die Zwei, die Drei, die Null, die Million, die Billion.




    • los nombres de muchas flores: die Rose, die Nelke, die Geranie, die Primel.




    • muchos de los sustantivos que terminan en -e: die Messe, die Nase, die Küche, die Stange, die Gardine, die Kette, die Hilfe.




    3. son neutros:




    • los diminutivos y otros sustantivos que terminan en -lein y -chen: das Püppchen, das Büchlein, das Fräulein, das Mädchen, das Märchen.




    • los sustantivos con la terminación -ett: das Duett, das Sonett, das Tablett.




    • los sustantivos que acaban en -(i)um, -ment: das Datum, das Zentrum, das Gymnasium, das Museum, das Studium, das Monument, das Dokument, das Appartement, das Argument, das Experiment.




    • los nombres de los colores: das Gelb, das Blau, das Rot, das Grün.




    • los nombres de los metales y elementos químicos: das Gold, das Silber, das Blei, das Kupfer, das Kadmium, das Uran.




    • los números colectivos: das Dutzend, das erste Hundert, das zweite Tausend.




    • los nombres de las letras y notas musicales: das A, das B, das ABC, das hohe C, das Fis.




    • los sustantivos que hacen referencia a personas jóvenes y a los cachorros de los animales: das Baby, das Kind, das Kalb, das Küken.




    • los sustantivos Café, Kino, Hotel y sus respectivos nombres propios: das (Hotel) Hilton, das (Café) König.




    • los sustantivos con el prefijo Ge-: das Gelände, das Gebäude, das Gebiet.




    • adjetivos, pronombres personales, verbos y adverbios sustantivados: das Schöne, das Gute, das Ich, das Es, das Gehen, das Reisen, das Wann, das Wie.




    • los nombres de las ciudades + adjetivo: das schöne Köln, das Rom der Antike.




    • los nombres de los continentes + adjetivo: das alte Europa, das neue Europa, das riesige Afrika.




    • los nombres de un gran número de países + adjetivo: das südliche Italien, das kalte Deutschland.




    • los nombres de gran parte de las islas + adjetivo: das ruhige Föhr, das überlaufene Sardinien.




    

      

        	

           


        



        	

          RECUERDE: cuando los nombres de las ciudades, de los continentes, de las islas y de los países son empleados sin adjetivo y sin artículo no se sabe a qué género pertenecen.


        

      


    




     




    

      

        	

           


        



        	

          EXCEPCIÓN: los siguientes países, continentes e islas siempre se emplean con artículo determinado:


        

      


    




    — masculino: der Balkan, der Irak, der Iran, der Libanon, der Jemen, der Sudan, der Senegal, der Tschad;




    — femenino: die Antarktis, die Arktis, die Bundesrepublik, die Elfenbeinküste, die Schweiz, die Türkei, die Volksrepublik China, die Russische Föderation, die Slowakei, die Ukraine, die Mongolei, die (Demokratische) Republik Kongo, die Zentralafrikanische Republik;




    — plural: die Antillen, die Azoren, die Bahamas, die Balearen, die Malediven, die Niederlande, die Philippinen, die Seychellen, die USA (die Vereinigten Staaten von Amerika), die Vereinigten Arabischen Emirate.




    Finalmente, recuerde que los sustantivos compuestos toman el género del segundo componente:




    das Geschäft – die Lebensmittel = das Lebensmittelgeschäft; die Abteilung – der Export = die Exportabteilung; der Lärm – das Flugzeug = der Flugzeuglärm.




    ♦ Ejercicio 1. Ponga el artículo:




    ........ Entdeckung, ........ Mai, ........ Frau, ........ Sommer, ........ Nacht,........ Übersetzerin, ........ Vormittag, ........ Polizist, ........ Assistent, ........ Klarheit, ........ Ärztin, ........ Geologe, ........ August, ........ Erinnerung, ........ Fräulein, ........ Opel, ........ Mittwoch, ........ Manipulation, ........ Tätigkeit, ........ Chefin,........ Schülerin, ........ Juli, ........ Käuferin, ........ Biologin, ........ Italienerin, ........ Organisation, ........ Morgen, ........ Märchen, ........ Exportabteilung




    ♦ Ejercicio 2. ¿Con o sin artículo?:




    ........ Deutschland, ........ Italien, ........ Malta, ........ Schweiz, ........ Luxemburg, ........ Litauen, ........ Bundesrepublik, ........ Spanien, ........ Frankreich, ........ Lettland, ........ Mongolei, ........ Tschechien, ........ Ukraine, ........ Österreich, ........ Portugal, ........ Niederlande, ........ Belgien, ........ Holland, ........ Dänemark, ........ Schweden, ........ Norwegen, ........ Finnland, ........ China, ........ Japan, ........ Philippinen, ........ Thailand, ........ Asien, ........ Afrika, ........ Europa, ........ Skandinavien, ........ Balkan, ........ Elba, ........ Sardinien, ........ Korsika, ........ Griechenland, ........ Türkei, ........ Zypern, ........ USA, ........ Kanada, ........ Kenia, ........ Tansania, ........ Uganda, ........ Südafrika, ........ Simbabwe, ........ Namibia, ........ Madagaskar, ........ Horn von Afrika, ........ Äthiopien, ........ Somalia, ........ Tschad, ........ Algerien, ........ Marokko, ........ Tunesien, ........ Libyen, ........ Ägypten, ........ Sudan, ........ Saudi-Arabien, ........ Jemen, ........ Syrien, ........ Libanon, ........ Israel




    ♦ Ejercicio 3. ¿Recuerda las excepciones? Escriba el artículo:




    ........ Zugspitze




    ........ Matterhorn




    ........ Woche




    ........ Jahr




    ........ Nacht




    ........ Bier


  




  

    
UNIDAD 2


    LA FORMACIÓN DEL PLURAL





    GRAMÁTICA




    En alemán hay ocho posibilidades para formar el nominativo plural de un sustantivo:




    1. ninguna variación: sustantivos que terminan en -er: der Verkäufer – die Verkäufer, das Zimmer – die Zimmer;




    2. Umlaut: der Mantel – die Mäntel, der Flughafen – die Flughäfen, die Mutter – die Mütter, der Bruder – die Brüder, die Tochter – die Töchter;




    3. desinencia -e: der Tag – die Tage; der Ort – die Orte;




    4. desinencia -e + Umlaut: der Zug – die Züge; die Stadt – die Städte;




    5. desinencia -er: das Kind – die Kinder;




    6. desinencia -er + Umlaut: das Haus – die Häuser, das Buch – die Bücher;




    7. desinencia -(e)n: der Student – die Studenten, die Stunde – die Stunden;




    8. desinencia -s:




    a) der Krimi (= der Kriminalroman, der Kriminalfilm) – die Krimis;




    b) palabras extranjeras de origen inglés, francés e italiano:




    das Hobby – die Hobbys, die Party – die Partys, der Werbespot – die Werbespots, der Club – die Clubs, das Kino – die Kinos, der Chef – die Chefs; das Foto – die Fotos, der Park – die Parks; das Radio – die Radios, das Studio – die Studios, das Ticket – die Tickets, das Auto – die Autos, das Büro – die Büros, der Cousin – die Cousins;




    c) el plural de las abreviaciones:




    der PKW – die PKWs; der LKW – die LKWs; der BMW – die BMWs




    Sólo existen en singular:




    • los nombres de sustancias o alimentos: das Eis, das Wasser, die Milch, der Kaffee, der Tee, der Whisky, der Pfeffer, das Mehl, der Käse, etc.;




    • los nombres colectivos: die Bevölkerung, das Gepäck, die Polizei, etc.;




    • los sustantivos abstractos: der Durst, der Hunger, der Verkehr, der Bedarf, die Erholung, die Ruhe, die Stille, der Stress, die Hektik, die Mimik, die Gestik, etc.;




    • los infinitivos sustantivados: das Schwimmen, das Reiten, das Skifahren, das Schweigen, etc.




    Sólo existen en plural:




    • algunas denominaciones geográficas: die Alpen, die Niederlande, die USA;




    • sustantivos que hacen referencia a grupos de personas: die Eltern (= Vater + Mutter), die Geschwister( Brüder + Schwestern), die Leute;




    • otros sustantivos: die Ferien, die Kosten, die Unterlagen (=die Papiere, die Dokumente), die Lebensmittel, die Möbel, die Sprachkenntnisse, etc.




    ♦ Ejercicio 1. Ponga en plural los siguientes sustantivos (nominativo):




    ej.: der Lehrer – die Lehrer.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Verkäufer


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Redner


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          der Techniker


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Politiker


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          der Terminkalender


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Meter


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          der DVD-Brenner


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Norweger


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          das Fenster


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          der Manager


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 2. Escriba el plural de los siguientes sustantivos (nominativo):




    ej.: der Bruder – die Brüder.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Vater


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Mutter


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Tochter


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Flughafen


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          der Garten


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Vogel


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          das Kloster


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Graben


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Hafen


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          der Magen


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 3. Escriba el plural (nominativo):




    ej.: der Tag – die Tage.




    

      

        	

          1.


        



        	

          das Telefon


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Spion


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          der Salat


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          das Mikrofon


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Gespräch


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Vorteil


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          der Monat


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Schirm


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Kreis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          das System


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          11.


        



        	

          der Bildschirm


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          12.


        



        	

          der Offizier


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          13.


        



        	

          der Nachteil


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          14.


        



        	

          das Duett


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          15.


        



        	

          das Exemplar


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          16.


        



        	

          das Portal


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          17.


        



        	

          das Sonett


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          18.


        



        	

          das Exponat


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          19.


        



        	

          der Superlativ


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          20.


        



        	

          das Präfix


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 4. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: der Zug – die Züge.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Nacht


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Ton


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Nuss


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Hand


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          der Bahnhof


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Gast


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          der Arzt


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Flug


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Markt


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Stadt


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 5. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: das Kind – die Kinder.




    

      

        	

          1.


        



        	

          das Bild


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          das Schild


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Rind


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          das Kleid


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Regiment


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 6. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: das Buch – die Bücher.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Wald


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          das Dorf


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Taschentuch


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          das Wort


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Fach


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          das Gehalt


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          das Weinglas


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          das Land


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          das Fahrrad


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          das Einwohnermeldeamt


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 7. Escriba el plural (nominativo):




    ej.: der Student – die Studenten.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Patient


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Held


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Hemd


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Tat


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Fahrt


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 8. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: die Stunde – die Stunden.




    

      

        	

          1.


        



        	

          das Ende


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Minute


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Reise


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Diskette


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Kaffeetasse


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          die Straße


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Dame


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Name


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Schule


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Familie


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 9. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: die Rechnung – die Rechnungen.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Begegnung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Beratung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Erklärung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Trennung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Filmvorführung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          die Leitung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Erläuterung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          die Meinung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Hoffnung


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Pauschalisierung


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 10. Escriba el plural (nominativo):




    ej.: das Ergebnis – die Ergebnisse.




    

      

        	

          1.


        



        	

          das Zeugnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          das Erlebnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Geständnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Kenntnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Ereignis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          das Verzeichnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          das Begräbnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          das Ärgernis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          das Verhältnis


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Erkenntnis


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 11. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: der Biologe – die Biologen; der Sozialist – die Sozialisten.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Geologe


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Philologe


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          der Astrologe


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Professor


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          der Dentist


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Demonstrant


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          der Dirigent


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Journalist


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Autor


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          der Doktorand


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 12. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: die Lehrerin – die Lehrerinnen.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Freundin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Beraterin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Verkäuferin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Chefin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Managerin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          die Kollegin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Italienerin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          die Französin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Dozentin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Schwimmerin


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 13. Escriba los sustantivos femeninos del ejercicio anterior en masculino singular y plural (nominativo):




    ej.: die Lehrerin – der Lehrer, die Lehrer.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Freundin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Beraterin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Verkäuferin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Chefin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Managerin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          die Kollegin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Italienerin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          die Französin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Dozentin


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Schwimmerin


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 14. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: der Ingenieur – die Ingenieure.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Friseur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          der Coiffeur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          der Masseur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Restaurateur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          der Millionär


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Pensionär


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          der Installateur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Redakteur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Amateur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          der Regisseur


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 15. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: das Instrument – die Instrumente.




    

      

        	

          1.


        



        	

          das Argument


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          das Experiment


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Dokument


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          das Monument


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Segment


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          das Element


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          das Medikament


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          das Parlament


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          das Fragment


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          das Instrument


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 16. Escriba el plural (nominativo):




    ej.: die Konferenz – die Konferenzen.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Interferenz


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Aktivität


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          die Banalität


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          die Diskussion


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Struktur


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          die Akademie


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Grafik


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          die Präsentation


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Nation


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Kopie


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 17. Ponga en plural (nominativo):




    ej.: der Club – die Clubs.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Stick (Computer)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          das Foul (Sport)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Handy


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          das Layout


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          das Statement


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          das Hotel


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          das Ticket


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          der Profi


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          der Azubi (= Lehrling)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          der VW


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          11.


        



        	

          die Demo


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          12.


        



        	

          der PKW


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          13.


        



        	

          der Macho


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          14.


        



        	

          die Pizza


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          15.


        



        	

          die Kawasaki


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          16.


        



        	

          die Uni (Universität)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          17.


        



        	

          der Pulli (der Pullover)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          18.


        



        	

          die WG (die Wohngemeinschaft)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          19.


        



        	

          die Kamera (die Fotokamera)


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          20.


        



        	

          das Chanson


        



        	

          ………………………


        

      


    


  




  

    
UNIDAD 3


    LA DECLINACIÓN DEL ARTÍCULO Y DEL SUSTANTIVO





    GRAMÁTICA




    En alemán hay cuatro casos: nominativo, genitivo, dativo y acusativo. El caso lo indica el artículo, el sustantivo raras veces lo revela. El caso marca la función de la palabra en el interior de la frase. El caso también viene determinado por el verbo, por la preposición y por el adjetivo.




    El nominativo responde a la pregunta ¿quién?(wer?) o ¿qué? (was?) e indica el sujeto de la oración.




    El genitivo hace referencia a la pertenencia: ¿De quién es el libro? (Wessen Buch ist das?).




    El dativo marca el complemento en el que se cumple o termina la acción del verbo: ¿A quién das el libro? (Wem gibst du das Buch?).




    El acusativo indica el complemento directo: ¿Qué comes? (Was isst du?).




    Además de los sustantivos, también se declinan los artículos, los pronombres (personales, demostrativos, posesivos, etc.) y los adjetivos.




    Declinación del artículo determinado + sustantivo:




    

      

        	

          SINGULAR


        

      




      

        	

           


        



        	

          masculino


        



        	

          femenino


        



        	

          neutro


        

      




      

        	

          nominativo


        



        	

          der Vater


        



        	

          die Mutter


        



        	

          das Kind


        

      




      

        	

          genitivo


        



        	

          des Vaters


        



        	

          der Mutter


        



        	

          des Kindes


        

      




      

        	

          dativo


        



        	

          dem Vater


        



        	

          der Mutter


        



        	

          dem Kind


        

      




      

        	

          acusativo


        



        	

          den Vater


        



        	

          die Mutter


        



        	

          das Kind


        

      



    




     




    

      

        	

          PLURAL


        

      




      

        	

           


        



        	

          masculino


        



        	

          femenino


        



        	

          neutro


        

      




      

        	

          nominativo


        



        	

          die Väter


        



        	

          die Mütter


        



        	

          die Kinder


        

      




      

        	

          genitivo


        



        	

          der Väter


        



        	

          der Mütter


        



        	

          der Kinder


        

      




      

        	

          dativo


        



        	

          den Vätern


        



        	

          der Mütter


        



        	

          den Kindern


        

      




      

        	

          acusativo


        



        	

          die Väter


        



        	

          die Mütter


        



        	

          die Kinder


        

      



    




     




    

      

        	

           


        



        	

          RECUERDE: el genitivo singular masculino y neutro añade la letra -s y el  dativo plural de los tres géneros tiene la desinencia -n.


        

      


    




    Declinación del artículo indeterminado + sustantivo:




    

      

        	

          SINGULAR


        

      




      

        	

           


        



        	

          masculino


        



        	

          femenino


        



        	

          neutro


        

      




      

        	

          nominativo


        



        	

          (k)ein Mann


        



        	

          (k)eine Frau


        



        	

          (k)ein Kind


        

      




      

        	

          genitivo


        



        	

          (k)eines Mannes


        



        	

          (k)einer Frau


        



        	

          (k)eines Kindes


        

      




      

        	

          dativo


        



        	

          (k)einem Mann


        



        	

          (k)einer Frau


        



        	

          (k)einem Kind


        

      




      

        	

          acusativo


        



        	

          (k)einen Mann


        



        	

          (k)eine Frau


        



        	

          (k)ein Kind


        

      



    




    La declinación del artículo indeterminado + negación (la negación del artículo indeterminado es la misma para los tres géneros: se antepone la letra «k» al artículo).




    El artículo negativo en plural es keine para los tres géneros:




    

      

        	

          PLURAL


        

      




      

        	

           


        



        	

          masculino


        



        	

          femenino


        



        	

          neutro


        

      




      

        	

          nominativo


        



        	

          keine Männer


        



        	

          keine Frauen


        



        	

          keine Kinder


        

      




      

        	

          genitivo


        



        	

          keiner Männer


        



        	

          keiner Frauen


        



        	

          keiner Kinder


        

      




      

        	

          dativo


        



        	

          keinen Männern


        



        	

          keinen Frauen


        



        	

          keinen Kindern


        

      




      

        	

          acusativo


        



        	

          keine Männer


        



        	

          keine Frauen


        



        	

          keine Kinder


        

      



    




    ♦ Ejercicio 1. Escriba preguntas (la respuesta es la palabra en negrita):




    ej.: Marco hat jetzt ein Auto. – Was hat Marco jetzt?




    

      

        	

          1.


        



        	

          Anna fährt morgen in die Stadt.


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          Die Kinder helfen dem Freund.


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          Mario ist Italiener.


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          Thomas findet keine Stelle.


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          Der Lehrer gibt dem Schüler Ratschläge.


        

      


    




    ♦ Ejercicio 2. Ponga los siguientes sustantivos en acusativo:




    ej.: ein Buch – Wir lesen ein Buch.




    der Computer – Wir reparieren den Computer.




    

      

        	

          1.


        



        	

          der Mann


        



        	

          Ich sehe


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Frau


        



        	

          Er kennt


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Kind


        



        	

          Wir lieben


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Bus


        



        	

          Ihr nehmt


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          ein Haus (das Hans)


        



        	

          Wir kaufen


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          eine Stelle


        



        	

          Er sucht


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          ein Wagen (der Wagen)


        



        	

          Du brauchst


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          ein Auto


        



        	

          Er verkauft


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Kinder (das Kind)


        



        	

          Wir lieben


        



        	

          ………………………


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Eltern


        



        	

          Ihr besucht


        



        	

          ………………………


        

      


    




    ♦ Ejercicio 3. Convierta al dativo:




    ej.: der Kollege – Wir helfen dem Kollegen.




    

      

        	

          1.


        



        	

          die Freunde


        



        	

          Wir helfen


        



        	

          ………………………


        



        	

           


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          die Freundin


        



        	

          Er gibt


        



        	

          ………………………


        



        	

          einen Kuss.


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          das Mädchen


        



        	

          Sie kaufen


        



        	

          ………………………


        



        	

          ein Eis.


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          der Junge


        



        	

          Ihr helft


        



        	

          ………………………


        



        	

           


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          die Freunde


        



        	

          Sie geben


        



        	

          ………………………


        



        	

          die Hand.


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          der Chef


        



        	

          Wir applaudieren


        



        	

          ………………………


        



        	

           


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          die Verkäuferin


        



        	

          Wir geben


        



        	

          ………………………


        



        	

          das Geld.


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          die Großmutter


        



        	

          Wir bringen


        



        	

          ………………………


        



        	

          Blumen.


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          die Kollegin


        



        	

          Er hilft


        



        	

          ………………………


        



        	

           


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          die Kollegen


        



        	

          Sie gibt


        



        	

          ………………………


        



        	

          Bescheid.


        

      


    




    ♦ Ejercicio 4. Realice preguntas con las respuestas del ejercicio 3.




    ♦ Ejercicio 5. Complete las frases con el artículo (in)determinado, sólo cuando sea necesario, en el caso correcto:




    

      

        	

          1.


        



        	

          ........ Kunde kauft ........ Sonderangebot. (das Sonderangebot)


        

      




      

        	

          2.


        



        	

          ........ Messe ist in ........ Köln. (die Messe)


        

      




      

        	

          3.


        



        	

          Morgens trinkt Anna nur ........ Espresso. (der Espresso)


        

      




      

        	

          4.


        



        	

          ........ Student sucht ........ Job. (der Job)


        

      




      

        	

          5.


        



        	

          ........ Freund helfen die Kinder sofort. (der Freund)


        

      




      

        	

          6.


        



        	

          ........ Chef versteht ........ Problem nicht. (der Chef, das Problem)


        

      




      

        	

          7.


        



        	

          Claudio erklärt ........ Kollegin d........ Programm. (die Kollegin, das Programm)


        

      




      

        	

          8.


        



        	

          D........ Mutter gibt dem Kind ........ Hand. (die Mutter, die Hand)


        

      




      

        	

          9.


        



        	

          Der Professor schreibt ........ Buch. (das Buch)


        

      




      

        	

          10.


        



        	

          Zu Weihnachten schickt er ........ Eltern ein Päckchen.


        

      




      

        	

          11.


        



        	

          Siehst du ........ Mann dort?


        

      




      

        	

          12.


        



        	

          Es gibt ........ Problem.


        

      




      

        	

          13.


        



        	

          Er bestellt ........ Suppe.


        

      




      

        	

          14.


        



        	

          Wir haben k........ Appetit (der Appetit).


        

      


    


  




  

    
UNIDAD 4


    LOS PRONOMBRES PERSONALES Y EL PRONOMBRE IMPERSONAL ES
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